



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 1° de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Ovaciones, 24 Horas, Excélsior, El Financiero, El Economista, Milenio, Contra Réplica, El Universal, La Jornada, Diario Imagen, El Heraldo de México, La Razón, Publimetro, El Sol de México, La Prensa, La Crónica

Oficializan gratuidad de atención médica/Reforma, Ovaciones, 24 Horas, Excélsior

La Secretaría de Salud publicó un acuerdo para concretar la gratuidad absoluta en servicios médicos a la población que carece de seguridad social. El acuerdo del titular de la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer, elimina por completo el cobro de cuotas de recuperación según el nivel socioeconómico del paciente en hospitales controlados por la Secretaría.

Llaman a México a tomarse “muy en serio” la pandemia/Reforma, El Financiero, El Economista, Milenio

La OMS llamó a México “a tomarse muy en serio” la pandemia, pues se duplicaron contagios y muertes durante noviembre. De acuerdo con el subsecretario Hugo López Gatell, el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, ordenó construir el plan de vacunación.

Gana Guanajuato galardón de salud/Excélsior, Contra Réplica

La dirección de Desarrollo Institucional del Instituto de Salud Pública del Estado de Guanajuato recibió el Premio Nacional de Calidad en Salud 2020 en la categoría de Oficinas Administrativas y Áreas Centrales de Calidad, así como el Mérito por la Mejora Continua 2020. El distintivo fue entregado por parte del doctor Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud federal.

AMLO-Biden: vecinos incómodos/El Universal

Reportero: Roberto Rock.

El Diario Oficial de la Federación publicó ayer un acuerdo del secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, que suprime las cuotas de recuperación que se cobraban a los pacientes en la red hospitalaria federal, incluso la de alta especialidad.

AMLO, dos años: balance negativo/Excélsior

Reportera: Maricarmen Cortés.

En salud hay un desastre total por la ineficiencia del secretario doctor Jorge Alcocer y del subsecretario Hugo López-Gatell, y no sólo por la pésima estrategia para enfrentar la pandemia, que fue ya criticada por la OMS ayer, sino por una serie de problemas que inciden en el sector Salud.

La negociación que incluyó a México en la vacuna. Medidas extremas en la ciudad/La Jornada

Reportero: Miguel Ángel Velázquez.

La vacuna de Pfizer ya está en manos del Secretario de Salud doctor Jorge Alcocer, el 20 de diciembre comenzará en México la aplicación de vacunas en contra del virus que originó la pandemia. Ésta es la orden que, nos explicaron, se dio desde Palacio Nacional, pese a que existían opiniones contrarias a la inmunización de la empresa.

Irresponsable manejo de la pandemia/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

Es triste lo que se vive en México, como una de las naciones con mayor índice de mortalidad en el mundo y de contagios por covid. El juicio de la historia no pondrá en el banquillo de los acusados al titular de Salud, doctor Jorge Alcocer, y a su subsecretario y responsable de la política contra la pandemia, Hugo López-Gatell.

La esquizofrenia y la pandemia/El Herald de México

Reportero: José Lafontaine.

El secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer declaró que la epidemia iba a la baja, ¿Qué no sabe leer una simple gráfica? Y eso tomando en consideración que los datos oficiales están muy por debajo de las cifras reales.

Autocrítica/Reforma

Reportero: Genaro Lozano.

El invaluable liderazgo de diversos personajes políticos e instituciones sólidas han mitigado la arrogancia y la superficialidad de López-Gatell y la inexplicable desaparición del secretario de Salud.

Secretarios de Salud/El Universal

En reiteradas ocasiones se han presentado denuncias y quejas ante Presidencia, Secretaría de la Función Pública, Comisión Nacional de Derechos Humanos, Órgano Interno de Control de la Secretaría de Salud sobre los abusos de confianza y de autoridad de Gustavo Sánchez Tejeda, director del Programa de Enfermedades Transmitidas por Vectores del CENAPRECE.

Será larga la pandemia en México, afirma López-Gatell/La Jornada

El subsecretario López-Gatell insistió en exhortar a la población a que evite asistir a reuniones y fiestas, y fue tajante al decir que la epidemia no ha terminado.

Crecen en la 4T organizaciones civiles para dar voz a reclamos/El Financiero

La emergencia sanitaria por la pandemia de Covid también se convirtió en un aliciente para algunas de ellas, o al menos para 218 organizaciones que se integraron al registro desde el 30 de marzo; entre ellas padres de menores con cáncer, mujeres con cáncer o jóvenes con VIH, que pusieron en evidencia el desabastecimiento de fármacos.

Rozones/La Razón

Los doctores legisladores. Si bien en estos tiempos todo ayuda, habrá que ver en qué medida hacen un trabajo serio y también en qué medida se animan a hacer cuestionamientos a la estrategia federal que encabeza el subsecretario Hugo López-Gatell.

Bajo Reserva/El Universal

La magistral machincuepa de López-Gatell. Nos cuentan que para dar la conferencia vespertina de ayer lunes sobre la pandemia de Covid, estaba programado el doctor Ruy López Ridaura, director general del Cenaprece de la Secretaría de Salud. Pero ante las declaraciones hechas por el director general de la OMS, Tedros Adhanom, tuvo que salir al quite el superhéroe de la 4T, Hugo López-Gatell.

Es tiempo de sustituir a Hugo López-Gatell/Excélsior

Reportero: Pascal Beltrán del Río.

En junio pasado, el gobierno presumió que la OMS había invitado al subsecretario Hugo López-Gatell, el funcionario encargado del manejo de la pandemia, a integrarse a su comité de expertos en materia de epidemiología. Luego se sabría que se trataba de una invitación al país y no a López-Gatell en lo personal.

Año II de la 4T: poco que presumir, mucho que lamentar/Excélsior

Reportero: Francisco Garfias.

Ni la OMS solapa ya la estrategia del doctor López-Gatell para combatir el covid, ni la terquedad del no uso del cubrebocas de AMLO.

¿Y los obstáculos de la propia 4T...?/Milenio

Reportero: Carlos Marín.

Llama la atención que sean únicamente cuatro los “obstáculos” que ve, y que de la pandemia no reconozca lo errado de la “estrategia” seguida ni reaccione ante la criminal actuación de Hugo López-Gatell, quien según el presidente ya lo quisieran en otras naciones.

Astillero/La Jornada

Julio Hernández López

Y, mientras la Organización Mundial de la Salud encomendaba a México tomar con seriedad el tema de la pandemia, el subsecretario Hugo López-Gatell respondió que no fue un señalamiento directo sino genérico, como lo ha hecho a otros países, esta vez a pregunta de una corresponsal de un medio mexicano, ¡hasta mañana!

Estrategias/Excélsior

Reportera: Yuriria Sierra.

Las autoridades de Salud del país confirmaron que los fallecimientos ya suman 105,940, los contagios rebasan el 1,113,000. El subsecretario, Hugo López-Gatell, a manera de respuesta a lo expresado por la OMS, recordó que él había adelantado en marzo que ésta sería una pandemia larga y que a partir de octubre habría un aumento de contagios.

El año de la pandemia/El Herald de México

Reportera: Martha Anaya.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se convirtió —por decisión de López Obrador— en quien habría de guiar a la población sobre la manera de enfrentar la pandemia. En esta etapa, el funcionario pasó de ser de un vocero confiable, a un rock star lambiscón con el poder, para terminar como un politiquero ambicioso y arrogante, incapaz de reconocer errores que nos están llevando hacia el abismo.

La nueva estrategia de López Obrador/El Herald de México

Reportero: Alejandro Sánchez.

OMS Y GATELL. Llamó la atención el nuevo llamado de la OMS a México, entiéndase Gatell, quien fue nombrado desde hace 9 meses guía para luchar contra el COVID.

Palacio Nacional transformado en Templo/El Economista

Reportero: Federico Rubli Kaiser.

Es realmente criminal que, siendo ya diciembre, no se tenga la vacuna que ya se importó y que, por neblinas ideológicas e ineptitud de la Cofepris no ha querido distribuir a los laboratorios.

Política Confidencial/Publimetro

López-Gatell escurre el bulto. El subsecretario de Salud salió bueno para culpar a todo mundo de los errores, fallas y hasta regañones. El asunto es que la OMS dijo que México debe tomar en serio la pandemia y que sus líderes den el ejemplo con el uso de cubrebocas. Pero según el subsecretario eso no fue para él ni para López Obrador: fue para el pueblo.

Covid-19, la pesadilla médica/Diario Imagen

Reportera: Guillermina Gómora Ordoñez.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, proyectó en junio pasado, “el peor de los mundos” al afirmar que podrían morir 60,000 personas. Hoy, en cifras oficiales rebasamos los 123,000 y extraoficiales nos estamos acercando los 370,000 muertos por Covid. La realidad lo rebasó.

No habrá regreso a clases en 2021/El Universal

Reportero: Javier Tejado Dondé.

¿Cuándo regresaremos a clases presenciales? Seguramente cuando una buena parte de la población mexicana esté vacunada, será el subsecretario Hugo López-Gatell el responsable de la instrumentación de la vacunación, nos esperan varios meses de incertidumbre. Más allá de la opinión que se tenga del polémico funcionario, una cosa es ser epidemiólogo y otra es armar complejas cadenas de distribución de vacunas. Pero por lo pronto, a ser pacientes, que la educación seguirá siendo a distancia en 2021.

Las culpas absolutas/Reforma

Reportero: Francisco Martín Moreno.

La responsabilidad de la sociedad comienza desde el momento en que llegamos, según los datos oficiales, a más de 100,000 muertos por el Covid y más de un millón de infectados, datos falsos, por cierto, según declararon los 5 ex secretarios de Salud, ya que dichas cifras deberíamos multiplicarlas por 3 y, sin embargo, pocos o nadie protesta, ante la falta de vacunas de diversa naturaleza, y de quimioterapias. ¿Dónde termina la culpa de López-Gatell y comienza la de AMLO?

¿Nos subiremos a la ola?/Excélsior

Reportero: Maximiliano Cortazar.

Esta columna ha analizado y subrayado en el tiempo, con evidencia difundida en fuentes públicas u oficiales, las inconsistencias de la fallida estrategia federal para atender la pandemia. Entre ellas, la falta de rigor del subsecretario de Salud, las contradicciones en la promoción del uso de cubrebocas, el robo frecuente de medicamentos del sector salud, así como la falta de equipo e infraestructura en los hospitales públicos.

Cubrebocas o sin cubrebocas/El Financiero

Reportero: Salvador García Liñán.

Para AMLO, no proyecta fortaleza ni confianza en sí mismo, intrepidez, audacia, valor y seguridad al utilizar cubrebocas. Además, su fiel seguidor, López-Gatell, le festeja y le permite todo.

En 4 días se le cayó el triunfalismo de los 2 años/El Universal

Reportero: Carlos Loret de Mola.

Hoy López Obrador cumple dos años de ser presidente. Escucharemos su tradicional discurso triunfalista plagado de falsedades. “Tuvimos éxito contra la pandemia”. El lunes, la OMS pidió a México “tomarse en serio” la pandemia porque está mal la situación en el país. Lo dijo textualmente Tedros Adhanom, director general de la OMS.

Templo Mayor/Reforma

Reportero: F. Bartolomé

VAYA, VAYA: en febrero pasado el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en gira por Guanajuato, se lanzó contra los gobernadores que se negaron a afiliarse al Insabi. "Vamos a ver quién es quién", dijo entonces en Tierra Blanca, delante del panista Diego Sinhue. ¿Y qué creen? Que la propia Secretaría de Salud acaba de darle el Premio Nacional de Calidad en Salud 2020 al sistema guanajuatense.

Dos primeros años/Reforma, El Financiero

Reportero: Sergio Sarmiento.

En materia de salud el país está viviendo una crisis enorme. El Presidente prometió que México tendría un sistema de salud similar al de Dinamarca para el 1 de diciembre de este año, pero hemos visto más bien el colapso de un sistema que nunca fue bueno.

Transformación/El Sol de México

Reportero: Gerardo Galarza.

La promesa está vigente, así que podría ocurrir un milagro y el destartalado sistema de salud mexicano cambie radicalmente y sus habitantes tengan acceso a médicos, tratamientos y medicinas muy superiores a los que ya tenían los niños con cáncer o quienes padecen eso que llaman enfermedades catastróficas.

Una mala decisión sanitaria/El Universal

Reportero: José Ramón Cossío Díaz.

Considero que el Senado tomó la mala decisión de aprobar la iniciativa para modificar el artículo 81 de la Ley General de Salud. Este precepto, todavía en vigor, dispone que las autoridades educativas registrarán los certificados de especialización en materia de salubridad que expidan las instituciones de enseñanza superior y de salud reconocidas oficialmente, las academias, colegios o asociaciones de profesionales, previa opinión de la Secretaría de Salud y del Comité Normativo Nacional de Consejos de Especialidades Médicas (Conacem).

Registran 77 hospitales del país ocupación total de camas generales/El Economista

La saturación de hospitales en el país por el Covid ha aumentado de manera importante en noviembre. Mientras el día primero del mes se registraban 49 nosocomios con una ocupación de 100% en camas generales, a fin de mes la cifra aumento a 77 hospitales.

Superan por miles escenario catastrófico/Reforma

Durante la emergencia sanitaria por Covid se han registrado más de 100,000 muertes, cifra que supera en más de 40,000 casos el “escenario muy catastrófico” previsto por la Secretaría de Salud el 4 de junio.

Desde hoy, la gratuidad de servicios en hospitales de alta especialidad/La Jornada

La Secretaría de Salud publicó en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo por el cual se determina la exención en el pago de servicios del sector salud.

Ven crisis en sector Salud desde antes de la pandemia/El Universal

La República Mexicana enfrenta una crisis de salud, no sólo por el SARS-CoV-2, sino que hay otros problemas, como la disminución en la cobertura de otras vacunas, como la tuberculosis, o el regreso de enfermedades como el sarampión.

Crecen emergencias psiquiátricas de niños/La Prensa

Por confinamiento tienen problemas de salud mental como depresión, ansiedad e intento de suicidio DMX. El confinamiento por la pandemia de Covid ha traído a niñas, niños y adolescentes problemas de salud mental como depresión, ansiedad e intento de suicidio, explica Ricardo Bucio Mújica, titular de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna).

Olvidan el VIH por tratar con la pandemia/Publímetro, La Razón, La Jornada

Organizaciones civiles y activistas advirtieron que la atención de la emergencia sanitaria por Covid en el país desplazó a los pacientes que viven con VIH y Sida, quienes viven también el desabasto de antirretrovirales.

México necesita acelerar la aprobación de moléculas nuevas: Grupo Merck/El Economista

La inoperancia del Comité de Moléculas Nuevas (CMN) que fue cerrado el año pasado por Cofepris, es un obstáculo para la entrada a México de terapias de última generación que benefician a los pacientes mexicanos, afirmó José Arnaud de Carvalho Coelho, director general en México de Grupo Merck.

Seguridad, economía y salud pendientes de AMLO/El Universal

Han pasado dos años desde que el presidente López Obrador tomó las riendas del país y su gobierno no tiene diálogo político con la oposición.

Covid marca este año del gobierno/La Jornada

La pandemia de Covid marcó el segundo año de gobierno. Los servicios médicos al inicio del 2020 se preparaban para el cambio impulsado con la creación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). El objetivo principal es garantizar la atención y medicamentos gratuitos para las personas que están fuera de la seguridad social.

Acusa el PAN que el gobierno gasta sólo 2 de cada 100 pesos en combate al COVID/La Crónica

El Vocero del PAN recordó que, desde el inicio de la pandemia, en marzo de 2019, se registraron por lo menos 70 protestas de personal médico del IMSS, ISSSTE y hospitales de la Secretaría de Salud, en entidades de toda la República, porque no se contaban con los recursos necesarios para hacer frente a la emergencia sanitaria.

“Aun con cuatro vacunas contra Covid a la delantera, tenemos que ser cautelosos”/El Economista

En el camino a encontrar una vacuna contra Covid hay grandes avances, hasta ahora hay más de 165 sustancias candidatas registradas ante la OMS; sin embargo, solo cuatro de ellas han alcanzado por completo la fase tres para someterlas ante las autoridades regulatorias.

Moderna afirma que su vacuna tiene eficacia de 100% en casos graves; pide aval para uso de urgencia/La Jornada

La biotecnológica estadounidense Moderna Inc, que asegura que su vacuna contra el nuevo coronavirus tiene un éxito de 100% en la prevención de casos graves. Las vacunas de Pfizer Inc y Moderna, que utilizan la nueva tecnología de ARN mensajero, podrían empezar a ser administradas a la gente en Estados Unidos antes de Navidad, aseguró el secretario de Salud, Alex Azar.

Rusia inicia vacunación/El Sol de México, El Financiero

Rusia distribuyó la primera entrega conocida de su vacuna Sputnik V para uso civil en un hospital al sur de Moscú, que aseguró que comenzó a vacunar a la población local la semana pasada, mientras Moderna Inc solicitó la autorización de emergencia de Estados Unidos para su vacuna para el Covid.

La esquina/La Crónica

El regaño de la OMS tuvo destinatarios claros. No se puede tapar con un dedo la realidad del mal manejo de la pandemia en México y menos continuar con el mal ejemplo de no usar el cubrebocas. Cuando, ante una tragedia de este tamaño, se dice que “no es serio”, se le está acusando de frívolo.

En la CDMX, López Obrador tiene otros datos: afirma que no hay riesgo de saturación hospitalaria/La Crónica, La Jornada

Contrario a lo reportado por el Gobierno de la CDMX, el presidente López Obrador dijo en su conferencia matutina que “No hay riesgo”, en el corto plazo, de saturación hospitalaria por Covid. “Hemos llegado a estados en momentos críticos hasta de 95% y decidimos fortalecer a esos estados. En el caso de Tabasco, Chihuahua, Durango, Tamaulipas y ahora en la CDMX estamos pendientes, si hace falta, reforzamos”.

Reclutan a más médicos vs. Virus/Reforma, La Prensa, El Universal, La Razón, 24 Horas

El Gobierno de CDMX busca contratar a especialistas en el cuidado de adultos en estado crítico.

Incrementan casos activos de Covid/Contra Réplica, Ovaciones

La noche de ayer la CDMX registró un incremento de 1,737 casos activos de Covid en los últimos quince días, según cifras del Centro de Información Geográfica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El aumento de casos se registró en 11 de las 16 alcaldías. La Secretaría de Salud ha informado que la capital tiene una disponibilidad de 35% en camas de hospitalización.

Harán 20 mil pruebas diarias de coronavirus en la CDMX/Contra Réplica

El Gobierno de la Ciudad de México buscará a partir de esta semana aplicar diariamente alrededor de 20 mil pruebas gratuitas de Covid en los quioscos y Centros de Salud donde se detecten los casos positivos, se aíslen y se les apoye con orientación médica.

Impacta emergencia sanitaria al Presupuesto de Egresos 2021/La Jornada

De acuerdo con las autoridades, la emergencia sanitaria ocasionada por el Covid será un desafío que obligará a ajustar el gasto público, por lo que se prevé que el siguiente año no se retome la tendencia en cuanto a recaudación de ingresos que había antes de la pandemia.

En medio de su lucha contra la pandemia, trabajadores de Salud sin pago/Contra Réplica

En medio de su lucha contra la pandemia del Covid en la Ciudad de México, alrededor de 200 médicos, enfermeras y personal administrativo del Hospital Ajusco Medio protestaron por el adeudo de salarios atrasados, la falta de basificación a pesar de las promesas del gobierno capitalino y contrario al discurso oficial, algunos con sueldos de no más de 5 mil pesos mensuales.

Hay que ser tercetos/Reforma

Reportero: Alejandro Legorreta.

La Fundación Teletón Vida (también parte del Sistema Infantil Teletón) acaba de firmar con el IMSS el Convenio de Colaboración de Prestación de Servicios Oncológicos para cooperar en el tratamiento de niñas y niños con esta enfermedad.

Refuerzan mecanismo de recetas resurtibles; darán medicinas para 3 meses a pacientes con VIH/La Crónica

Como parte de la estrategia enfocada en mejorar la calidad de vida de los pacientes que viven con VIH/SIDA y continuar con los esfuerzos para eliminar la discriminación y estigmatización hacia este sector de la población, el doctor Alfonso Vega Yáñez, coordinador del Programa Clínico de VIH del IMSS, destacó que se reforzó el mecanismo de recetas resurtibles para otorgar tres meses de tratamiento en una sola consulta.